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ACTA 
 

DE LA REUNIÓN CELEBRADA POR LA JUNTA DE EXPLOTACIÓN DEL HENARES EL DÍA 1 DE DICIEMBRE 
DE 2022 

 
 
  
 
Previamente convocados por el Sr. Presidente, se reúnen 

por video conferencia, siendo las 10:30 h. del día 1 de 

diciembre de 2022, las personas que al margen se 

relacionan, componentes de la Junta de Explotación del 

Henares, siendo los puntos del Orden del Día los siguientes: 

 

 
1. LECTURA Y APROBACIÓN, SI PROCEDE, DEL 

ACTA   DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 

2. SITUACIÓN DE EMBALSES. 
 

3. ACTUACIONES PREVISTAS Y EN EJECUCIÓN. 
 

4. RUEGOS Y PREGUNTAS. 
 
 
El Sr. Presidente da la bienvenida a los asistentes que se van 

presentado uno a uno.  Seguidamente se da inicio a la Junta 

de Explotación. 

  

 

MINISTERIO  

PARA LA TRANSICIÓN ECOLÓGICA 

Y EL RETO DEMOGRÁFICO 

 

  CONFEDERACIÓN 

HIDROGRÁFICA 

DEL TAJO, O.A. 

   
   

Sres. Asistentes: 
 
Presidente: 
D. Álvaro Martínez Dietta 
Director Técnico de la C.H.T. 
 
 
Vocales y asistentes: 
 
Dª. Irene Melón Pérez 
Jefa de Área de Explotación de la C.H.T. 
 
D. Santiago Buján Blasco 
Jefe de Servicio Zona IV de Explotación de la C.H.T. 
 
Dª. Mireia García Cuenca 
Jefa de Servicio del Área de Gestión del DPH de la 
C.H.T. 

 
 
 
 
Dª. Ana Isabel Fernández Martínez 
C.R. Canal del Henares 
 
Dª. María Belén Benito Martínez 
Canal de Isabel II en representación de D. Pascual 
Fernández Martínez 
 
D. Jesús Ángel López Ruiz 
C.R. del Bornova en representación de D. Ángel 
Esteban Llorente y D. Alfonso Fernández Romero. 
 
D. Jesús Caramés Sánchez 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
 
D. José María García Márquez 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
 
Dª. Carmen Marta Soriano Roncero 
Canal de Isabel II 
 
Dª Ana María Moncayola Martín 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
 
Dª Teresa Jiménez Lorente 
Mancomunidad de Aguas del Sorbe 
 
 
Secretario: 
D. Luis Alberto Muñoz Delgado 
Ingeniero Técnico Zona IV de Explotación de la 
C.H.T. 
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Y EL RETO DEMOGRÁFICO 
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1. Lectura y aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 

 

 No habiendo ninguna observación que hacer al Acta, enviada previamente a los vocales, ésta 

se da por aprobada. 

 

2. Situación de Embalses y actuaciones previstas y en ejecución. 

 

 D. Álvaro Martínez cede la palabra a la Jefa de Explotación, aprovechando la ocasión para 

presentarla como la nueva Jefa del Área de Explotación de la C.H.T., Ingeniera de Caminos, Canales y 

Puertos del Estado y anteriormente, y ahora lo comparte, Jefa de Servicio de la Zona 3ª de Explotación 

de esta Confederación. 

 

 Dª. Irene Melón Pérez hace referencia a la situación de los embalses de la cuenca del Tajo, que 

acumulan 4.439 hm3, lo que supone un 40,2 % de su capacidad y 448 hm3 menos respectos a las fechas 

del año pasado en noviembre de 2021. El sistema Henares se encuentra para diciembre en normalidad 

y los embalses del mismo disponen de los siguientes volúmenes: 

 

• Alcorlo: 64,26 hm3 

• El Atance: 9,81 hm3 

• Beleña: 21,40 hm3 

• Pálmaces: 11,19 hm3 
 

 Dª. Irene Melón Pérez cede la palabra al Jefe de Servicio de la Zona IV de Explotación, D. 

Santiago Buján, para exponer las actuaciones previstas y en ejecución. 

 

 D. Santiago Buján Blasco comienza su exposición describiendo la pasada campaña de riegos, 

que se ha desarrollado con normalidad, no habiendo problemas. Los consumos en la zona del Bornova 

han estado en torno a 16,50 hm3 para 2.143 ha y en la zona regable del Canal del Henares en torno a 

los 36,60 hm3 para 4234 ha realmente regadas. 

 

 Respecto a las actuaciones que se han realizado, que se tienen en ejecución y las previstas, D. 

Santiago Buján Blasco cede la palabra D. Luis Alberto Muñoz Delgado, ingeniero técnico de la Zona 

4ª, comenzando describiendo las actuaciones previstas, como el nuevo contrato de servicios para las 

labores de explotación, mantenimiento y conservación que ya ha sido adjudicado y próximamente se 

firmará el contrato. 

 

 Con respecto a las actuaciones en ejecución, en primer lugar cabe mencionar el contrato de 

servicios para las labores de conservación, explotación y mantenimiento de las infraestructuras viarias 

que dentro de esta Junta afectaría a las presas de Beleña, Alcorlo, Pálmaces y El Atance, acabando el 

contrato el próximo 4 de diciembre pero ya ha sido firmada la prórroga. La actuación más destacable 

en este contrato ha sido la ejecución del camino de bajada a desagües de fondo de la presa de Beleña. 

En segundo lugar, se tiene el contrato de servicios para la coordinación de seguridad y salud y el 

contrato de asistencia técnica para el estudio y redacción de proyectos, destacando en este caso el 
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proyecto de mejora de la eficiencia energética en la iluminación en las presas del ámbito de esta Junta 

y además se tiene el proyecto de instalación de válvulas específicas para el desagüe de caudales 

ecológicos, así como la instalación de una manga continua en los desagües de fondo de la presa de 

Alcorlo. 

 

 En cuando a los contratos finalizados recientemente, está el contrato de servicios de 

mantenimiento y conservación de presas que finalizó en el mes de septiembre de 2022 y las 

actuaciones destacables fueron las de reparación y mantenimiento de las válvulas Howell en las 

presas de Alcorlo y Atance. Por otro lado, está el contrato recientemente finalizado en la presa de 

Pálmaces es el de adecuación de pantallas de impermeabilización y drenaje y reparación de 

compuertas de aliviadero que se dividía en dos lotes, ambos finalizados en el mes de octubre. 

 

 Finalmente se hace mención a los estudios que está realizando el CEDEX como el estudio 

hidráulico del aliviadero de la presa de Pálmaces, el ensayo de permeabilidad in situ en el espaldón 

de Alcorlo, procedimiento de digitalización BIM en la presa de El Atance y también en El Atance se 

tiene que tras la primera y segunda revisión de seguridad se sabe que las condiciones de estabilidad 

son seguras perno no cumplen o están al límite de los coeficientes de seguridad y para ello se han 

realizado diferentes sondeos que ahora se están estudiando, estando a la espera de resultados. 

 

 D. Álvaro Martínez Dietta toma la palabra dando las gracias a los intervinientes y menciona 
que antes de pasar al último punto del orden del día, ha habido varios asistentes que se han unido a 
la reunión, procediendo a nombrarlos para que digan su nombre completo y en representación de 
quién están y advirtiendo problemas en el micrófono de Dª Ana María Moncayola Martín y Dª Teresa 
Jiménez Lorente, ambas en representación de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe. Seguidamente 
se da paso al último punto del orden del día. 

 

 

4. Ruegos y preguntas. 

 

 Toma la palabra Dª. Teresa Jiménez Lorente en representación de la Mancomunidad de Aguas 

del Sorbe, advirtiendo que en la pasada Junta de Explotación celebrada el día 20 de julio de 2022 

efectivamente existieron problemas con su micrófono, pero comunica que también asistió como vocal 

D. José María García Márquez en representación de la Mancomunidad de Aguas de Sorbe. 

 

 D. Álvaro Martínez Dietta toma en consideración esta comunicación, advirtiendo que así se 

recogerá en el acta y, sin más asuntos que tratar, agradece a los presentes su asistencia levantándose 

la sesión siendo las 10:40 h. 

 

 

 

 

 

 
Acta aprobada en la sesión de la J.E. del Henares de 1 de 

agosto de 2023, lo que certifico 
 

El Secretario de la Junta de Explotación 
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